

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**AMLO APLICA SINIESTRO, “DIVIDE Y VENCERÁS”... A SENADORES DE MORENA; MARKO CORTÉS: “DIFÍCIL Y COMPLEJO AÑO LEGISLATIVO”**

En este espacio, advertimos: cuarto año de gobierno en un país como el nuestro, es el más peligroso para un Presidente de la República, la nación, clase política, oficial, oficiosa y de oposición. Es cuando, hay que decirlo, un mandatario en el poder, “enloquece”, de manera virtual, por el poder que acumula, más allá de la Constitución.

El Presidente en turno, no es la excepción.

Fue capaz de negociar, pactar la sucesión con Enrique Peña Nieto, a toda costa y costo, cual acusó en su momento, en tiempo y forma, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, durante el contexto de la campaña electoral por la Presidencia, en el 2018.

Para investigadores del sistema político mexicano, no sorprendió declaraciones del amigo de los amigos, como el señor Castañeda Gutman; es costumbre no escrita en el presidencialismo pernicioso mexicano, que un mandatario saliente, pacte con el sucesor, entrega del poder.

Hoy, suspirantes a la Presidencia por el partido preponderante, se muestran serviles, pueriles y dispuestas a no agraviar con desacatos, a lo que dicte el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal.

“Los tiempos del señor”, puntualizó el titular de Segob y cardenal en la sucesión, Adán Augusto López Hernández, en clara reverencia hacia lo que dispone el presidente López Obrador, para la sucesión en el 2024.

Empero, reiteramos en este espacio, la dignidad, no tiene precio ni sexenio.

Ricardo Monreal Ávila, hay que decirlo, la tiene, cuando de esa manera, no se amedrenta, ni se arrincona, ni lo “doblan”, porque no se “disciplina” a los mandamientos que diga el gran elector, para la sucesión en el 2024.



Ello, le cuesta recibir “fuego amigo”, “guerra sucia”, “periodicazos”, politiquería y politiporquería, sólo porque no está de acuerdo con el estilo personal de gobernar en este país, en algunos temas como el de seguridad.

O cómo interpretar cuando ofrece ser el Presidente de la reconciliación o cuando muestra disposición al diálogo con los contrarios y adversarios, que no enemigos, trátense de empresarios, políticos, partidos de la oposición, o hasta con los propios correligionarios.

Respetuoso de las leyes de este país y su Código Supremo, el coordinador de los senadores de Morena, ha dicho que la iniciativa para incorporar esa noble institución que se creó en este sexenio, la Guardia Nacional, a la secretaría de la Defensa, requiere de reforma constitucional.

Que basta de impunidad de gobernadores, como “el tal Cui”, de Veracruz, quienes aplastan a sus presuntos enemigos políticos, con procesos penales “a modo” o ponen muros impenetrables, al diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, para que no llegue a sucederlo en el Palacio de Gobierno, porque “los tiempos del señor”, apuntan a Norma Rocío Nahle García.

Cual hacían los Presidentes de un régimen “neoliberal” o “conservador”, hoy, desde Palacio Nacional, “ysq”, enderezó fuego amigo contra el senador Ricardo Monreal y fue suficiente para que tres miembros del gabinete, no acudieran a la plenaria que organiza la bancada de Morena en el Senado, víspera del arranque de un periodo ordinario de sesiones.

El agravio que hicieron a la nación, lo registraron los mexicanos, no se lo hicieron al político de Zacatecas, porque un senador de la República o un diputado federal, representa un distrito electoral o una entidad federativa.

Y tenían obligación de ir a reunión de esa representación popular, a exponer planes del gobierno federal, para ofrecer seguridad y paz social que tanto ofrecieron y cantaron con la Guardia Nacional; de ilustrar a senadores del grupo mayor, política interior del gobierno, con los empresarios, los actores políticos de oposición, con la Iglesia, con sectores productivos del país, con los gobernadores de Morena-PAN-PRI-MC.

Señalar por qué, violencia y delincuencia, rebasó al régimen o simplemente ilustrar a senadores de Morena, sus pláticas cual miembros del gabinete de seguridad, de las 6 de la mañana a 7 horas, en sus reuniones que llevan a cabo en Palacio Nacional, ante presencia del Ejecutivo Federal.

Ausencia de esos miembros del gabinete, la verdad, propició irritación entre los integrantes de la bancada e hizo encabronar a otros, hay que decirlo, porque el agravio, fue para una amplia representación del Federalismo, en la Cámara de Senadores.



Vergonzante, deleznable estilo personal de politiquería y politiporquería contra un correligionario como Ricardo Monreal Ávila; lo fortalece más, porque la bancada, cerró filas con el también presidente de la Junta de Coordinación Política y fueron solidarios con su coordinador.

Y no dudamos que, coordinadores parlamentarios del PAN-PRI-PRD-MC, expresaran apoyo moral y solidario, a su par de Morena.

Ese enanismo mental para ejercer la política en este país, exhibe pequeñez de quienes promueven siniestro estilo de gobernar, más allá de sus alcances constitucionales, y no respetar, sí, res-pe-tar, autonomía de una Cámara del Poder Legislativo, y su grupo mayor, cual es el de Morena, sus integrantes y su coordinador parlamentario.

Estríbillo “no somos iguales”, lo rebasan sus creyentes, porque son más siniestros que el mismo Carlos Salinas de Gortari, para ejercer el poder y avasallar a los que no aplican “obediencia ciega”.

Recordamos mensaje nocturno del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, en el Zócalo capitalino, la noche de su victoria por el poder y su tesis: no guardar venganza ni rencores.

Hoy, se muestra hasta con los correligionarios, lapidario, autoritario y avasallante, o cómo interpretar ausencia de tres miembros del gabinete en plenaria de los senadores de Morena, que coordina Ricardo Monreal Ávila.

Significativa, presencia de Marcelo Ebrard y Tatiana Clouthier Carrillo.

De más bagaje que los ausentes, e institucionales, porque facultades que ellos ejercen en dependencia que dirigen, se relacionan con las que tiene Cámara de Senadores, y el grupo mayor, Morena, para el ejercicio de su responsabilidad, en materia de política exterior y Acuerdos Comerciales, como el T-Mec.

Tribu palaciega, de plácemes, porque exhibieron su pequeñez política, para estar a la altura de lo que los mexicanos exigen a sus gobernantes.

Si a nuestros compatriotas, los tiene ¡hasta la madre!, reiteramos, violencia, delincuencia, brutal, criminal inflación, “gasolinazos”, feminicidios, crisis económica, desempleo, entre otros flagelos, más los enerva, actitudes monárquicas, de los gobernantes.

Ayer, apenas lo enteraron que no acudirían miembros del gabinete de seguridad a plenaria, el mismo coordinador, anunció a sus correligionarios, aunque no faltó servilismo en uno de ellos, para ponderar ausencia de miembros del gabinete de seguridad, porque tienen diferencias con el senador Monreal, quien se opone a un decreto “administrativo”, para que Guardia Nacional, se incorpore a secretaría de la Defensa.



De inmediato, el político de Zacatecas, replicó a César Arnulfo Cravioto Romero -de “sana cercanía” a Claudia Sheinbaum-, con estilo franco.

Luego de refrendar que no esperaba ninguna consideración de los ausentes, exigió respeto a la autonomía de la bancada, parte de un Poder Legislativo y puntualizó:

-“A mí, la abyección, no se meda; soy hombre libre, con criterio propio, autonomía; tengo mi propia vida y mi propia historia y quizá tenga más adversidades en el movimiento que todos ustedes. Tomé por cierto, esta tribuna, esta tribuna contra la reforma energética y ahí, están mis debates, ahí están”.

-“Y quiero que honremos la Constitución, que seamos un poder autónomo, como los constituyentes del 57, o como los Constituyentes del 17; o como los de 1824. Nosotros no somos el Ejecutivo, somos un Poder autónomo y que, en la teoría de la división de Poderes, de Montesquieu, de Hobbes y de Locke, somos un órgano equilibrador. No somos comparsa ni somos apéndice del Ejecutivo”, añadió.

Institucional, Monreal ofreció honrar compromisos que hizo el Presidente en campaña, porque son parte del mismo movimiento, pero, observó, “tenemos que actuar con pudor constitucional”.

-“Eso es lo que creo, aunque se me cuestione, se me critique y se me diga que es justo lo que se hizo ahora. A mí no se me hizo, como persona, a mí no se me hizo. El desdén, es para un órgano legislativo. Si el problema es conmigo, que los invite a ustedes sin mí; yo no voy a la reunión que quieran ir con él, se los ofrezco, pero no tiene que qué tratar a todos igual, si el pleito es conmigo; o si la diferencia es conmigo, no lo merece ningún compañero ni ninguna compañera no lo merece”.

Credo monrealista, que se vio y escuchó en el antiguo patio del recinto en Xicoténcatl 9. Y más allá, en el edificio del Antiguo Ayuntamiento y en Palacio Nacional.

Deleznable, inmoral, perverso, siniestro estilo de hacer política, contra un correligionario, que sólo alza la voz, para defender nuestra Constitución, cuando desde otro Poder, avasallante, pretenden violentarla, con un acuerdo administrativo, para incorporar esa noble institución que se llama Guardia Nacional, a secretaría de la Defensa Nacional.

Al general Luis Cresencio Sandoval González y el almirante, José Rafael Ojeda Durán -ellos sí, hombres de trayectoria en las Fuerzas Armadas-, recordamos lema que se hizo presente en el final del sexenio de Miguel de la Madrid, cuando hicieron persecución política contra el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, Porfirio Muñoz Ledo y la maestra Ifigenia Martínez, por no democratizar sucesión presidencial de entonces:

¡Disciplina, no significa sumisión!



EN EL CHACALEO

Sí, tiene razón el dirigente nacional del PAN, cuando presagia difícil y complejo año legislativo, en el Congreso de la Unión. Empero, hay que decirlo, el panista michoacano, se quedó corto, porque los dos últimos años en LXV Legislatura, serán más que ello, porque, al menos en San Lázaro, desde mañana y hasta el 31 de agosto del 2023, la mesa directiva es para el PAN y en el último año de ejercicio de esa Legislatura, preside ese órgano de gobierno, el PRI... Entonces, tanto para el presidente Andrés Manuel López Obrador, como para la oposición, los trancazos, serán recurrentes; unos, propinaran derechazo o izquierdazo, según la conveniencia, con su mayoría absoluta -la mitad de 500 mas un diputado-, cual es el grupo mayor, Morena y, otros, con sus representantes populares para hacer mayoría calificada, cual es el bloque opositor que integran el PAN-PRI-PRD-MC... Y como es el cuarto año de gobierno, difícil, que el Ejecutivo, concilie y ejerza diálogo, negociación y acuerdos, con sus adversarios... ¡Viva México! ¡Viva!... Listos en el Palacio Legislativo de San Lázaro, los diputados Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco, para asumir presidencia en mesa directiva y de la Junta de Coordinación Política, respectivamente... El representante popular de Puebla, al igual que el antecesor del panista en la mesa directiva, su gobernador, no lo quiere para sucederlo en el poder... Ahora sí que “el tal Cui”, y el ex perredista que viajó en el avión presidencial que nadie compra, para rozarse en tierra londinense con la monarquía inglesa -cuando formó parte de la comitiva del entonces presidente, Enrique Peña Nieto-, quieren a toda costa y costo, dejar “gobernador carnal”... ¿No que no son iguales? ¿Eh?... ¡Ojalá!, quien ejerce la vicepresidencia de facto en este país, no sale la sucesión presidencial, como sucedió en el salinismo. ¡Cuidado!... Los mexicanos, el país, no merecen revivir ni padecer ese estrago momento... Cuántos párrafos en el mensaje que ofrecerá mañana en Palacio Nacional el Presidente de la República, los dedicará para explicar situación de violencia, delincuencia, brutal y criminal inflación, desempleo, crisis económica, tortillazo, gasolinazo, que permean en el país y laceran monederos y bolsillos de las madres y padres de familia... ¿Plan con maña, que la sesión preparatoria de los diputados federales, sea a las 18:00 horas de hoy, después que en el Senado conozcan nombre del sucesor de la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero? ¿Sí?...